

El Portal CES en el 2008 www.portalces.org

En el año 2001 la Oficina Regional para América del Sur de la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN-SUR), lanzó el Portal sobre Conservación y Equidad Social (CES) cuyo objetivo es promover los principios de equidad social en el manejo de recursos naturales contribuyendo así al fortalecimiento de la gobernanza ambiental en Latinoamérica.

El CES se concibe como una herramienta para la diseminación de información y la discusión en torno a la temática socioambiental. Sus usuarios son miembros de organizaciones no gubernamentales, gubernamentales y de la academia; representantes comunitarios; indígenas y estudiantes. Los temas que tienen énfasis en el Portal son:

- Distribución equitativa de costos y beneficios
- Equidad social
- Conocimientos, prácticas tradicionales y pueblos indígenas





- Impacto ambiental del desarrollo económico
- Áreas protegidas
- Manejo integral del agua
- · Gobernanza de recursos naturales
- · Cambio climático

Los documentos producidos a partir de los espacios de comunicación que brinda el Portal (foros y revistas electrónicas) han reflejado las distintas perspectivas en torno a la Conservación. Estos puntos de vista se han acopiado y sistematizado para servir como insumos en eventos regionales y mundiales: Conferencias de las Partes del CDB y RAMSAR; congresos de áreas protegidas; y, para sustentar iniciativas como la Cuenta Atrás 2010.

Los foros y revistas electrónicas son espacios que permiten integrar los puntos de vista de la membresía de UICN; en varias ocasiones ésta ha formado parte de los equipos de moderación de los encuentros virtuales y ha aportado con sus artículos para las publicaciones electrónicas.

Interacción y espacio de expresión

A través de sus foros electrónicos el CES brinda la posibilidad de interactuar, debatir y compartir experiencias con actores de distintas latitudes de América Latina y del mundo; se han efectuado once foros en los que participaron un promedio de doscientas personas, llegando en algunos casos a superar las trescientas. Disponer de los documentos generados en estas discusiones es un motivo importante por el cual el público ingresa y consulta el Portal.

Otro servicio muy apreciado del Portal es la oferta de bibliografía, en especial, literatura gris confiable y proveniente de fuentes calificadas.

Es relevante la acogida que tiene entre la audiencia del CES la información relacionada con eventos como simposios, congresos y seminarios. También despierta interés la oferta de referencias sobre financiamientos para becas y proyectos.

Nueva etapa en marcha

El Portal cuenta desde el 2008 con una plataforma mejorada que permite un seguimiento más estrecho de la procedencia y opiniones de la audiencia; esta plataforma permite utilizar nuevos recursos y formas de ofrecer contenidos, aspectos indispensables para atraer a un público ávido de información oportuna

La interactividad con los usuarios es un aspecto esencial del CES; ellos pueden dejar sentadas sus opiniones a través de la calificación y comentario de los documentos de la biblioteca virtual, de los artículos de la revista electrónica y de las secciones enlaces y financiamientos. En la sección contribuciones se alojan los aportes de quienes desean compartir sus puntos de vista o trabajos técnico-académicos relacionados con los tópicos del Portal.

La acogida del CES se refleja en la evolución constante de visitas mensuales cuyo número bordea actualmente las 80 mil.

El CES se proyecta como un espacio para la gestación de una Comunidad de Conocimiento. Para ello UICN-SUR brindará su contingente instrumental y técnico y los usuarios del Portal serán los encargados de aportar los conceptos, nutrir las discusiones y dilucidar por sí mismos cuál es la valía y pertinencia de sus aportes.



Información de contacto:

Efrén Icaza Administrador de Portal CES

Portal sobre Conservación y Equidad Social www.portalces.org

correo electrónico: ces@sur.iucn.org

UICN-SUR

Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza-Oficina Regional para América del Sur www.uicn.org/sur

Quiteño Libre E15-12 y La Cumbre Quito-Ecuador

Telf: ++ 593 2 2261075 ext. 14

